
現況：如中止及休會待續議案通
過或流會，就要待下周三
先至可以再開會

修訂：休會後可隨時復會

目標：普通打工仔女做唔晒啲嘢
都要OT，點解立法會議員
唔使？

現況：議員可提出動議將表決議案
前響鐘5分鐘縮短至1分
鐘，反對派就透過討論係咪
應該縮短鐘聲嚟玩拉布

修訂：簡化、縮短表決程序

目標：縮短鐘聲動議可毋須辯
論，直接表決

現況：反對派就提出數百個、數
千個千奇百怪的修訂，浪
費大量時間處理

修訂：限制拉布式修訂

目標：立法會主席有權唔批准部
分修訂，或將相類似的修
訂合併處理

現況：只需20名議員提交呈請書
就必須成立專責委員會跟
進，反對派可不斷玩嘢

修訂：增加呈請書認受性

目標：將門檻提高至全體議員一半
（35人），及改由內務委員
會跟進呈請書

現況：法案由首讀、二讀直至三
讀，有好多灰色地帶畀反
對派拉布

修訂：簡化三讀程序

目標：唔再畀人有任何機會走灰
色地帶拉布

現況：反對派經常提出中止或休
會待續議案拉布，然後浪
費大量時間討論是否通過
議案

修訂：限制中止及休會議案

目標：主席認為提出有關議案涉
及濫用程序，可不批准議
員提出有關議案，或不設
辯論直接進行表決

現況：議員可無經預告隨時提出動議，
令會議變成閉門進行，朱凱廸就
曾利用有關動議拉布

修訂：收緊驅趕新聞界動議

目標：有關動議只能夠喺立法會主席批
准下提出，避免有人濫用

現況：僅大會主席及各常設委員會有權禁
止議員重複發言或講埋啲離題嘢

修訂：限制議員離題發言

目標：將權力擴至其他委員會主席

現況：反對派點人數拉布及製造流會

修訂：將會議法定人數由35人減至20人

目標：唔畀反對派浪費時間、製造流會
建
制
派
部
分
修
訂
要
點

資料來源：根據陸頌雄fb帖文整理 製表：香港文匯報記者 羅旦

為表達市民
對反對派連

年拉布的不滿，民建聯、工聯會、經
民聯、西九新動力今日會在西九龍各
區舉行大規模聯合街站。九龍西區各
界聯盟召集人鄭泳舜昨日呼籲市民積
極表達自己的心聲，支持建制派議員
提出修改議事規則，撥亂反正。

挺 身 遏「 拉 」
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「獨」人圍攻聖母 謾罵滋擾師生
嗌大聲公派「獨品」懶理勸止 教界批荼毒學子

校友學生鬧爆「關注組」
Lee Ching Chi：作為一個聖母書院
嘅學生，我並冇見到老師打壓相關學
生，而處罸（罰）佢吔（哋）係因為
冇經老師同意而進入其他同學嘅班
房！學校並唔係因為學生支持「港
獨」而處罸（罰）學生！唔好再散播
歪理啦唔該！

Athena Lee：你淨係識得話學校打
壓你地（哋），有冇反省過自己做咗
啲咩？五點快半了，你們根本沒想過
要離開讓學生回家，甚至為咗滿足取
消處罰的己欲（慾）甚至要其他同學陪
你地（哋）過夜……處罰是不可免的，
起碼是任意進出別人班房的這一項。

Fuk Fook：校園係讀書地方，不要將
政治帶入一處安寧的校園內！你們的
關注煩請在校園範圍外宣洩你的自
由！

Clare Wong：明知你地（哋）係攪
（搞）事都比（畀）你地（哋）黎
（嚟）？學校既（嘅）責任係保護學
生，見到你地（哋）班人仲放你入黎
（嚟）？

Mandy Lau：對我們在你用「大聲
公」說話時的反對意見絕口不提，隻
字之間隱藏著（着）說同學不支持你
們就是成為學校的傀儡，真心希望你
們不要再這樣扭曲事實。

資料來源：「聖母本土關注組」留言

整理：香港文匯報記者 羅旦

立法會周內將繼
續審議建制派議員

提出的議事規則修訂，反對派在網絡上
不斷發放抹黑訊息，建制派議員主動還
擊。工聯會議員何啟明自製「懶人包」，
向市民解釋修改議事規則的目的，另一
工聯會議員陸頌雄也在fb發帖，詳細解
釋各主要修訂及其目標，並揶揄反對派
議員罔顧民生，為了一己私利阻撓修
訂，「我哋要清除立法會多年嚟的積弊！
修改議事規則，係時候作出改變！」

何啟明「懶人包」言簡意賅
何啟明近日在其「啟明辦公室」fb專
頁發佈「一圖即睇議事規則點改法」，
解釋建制派提出降低法定人數，是為了
減少流會機會；主席有權不批准中止及
休會待續議案，或不設辯論時間直接表
決，可阻止反對派瘋狂拉布；主席可要
求在任何時間或日子復會，令會議流程
更暢順等等。
他在帖文中說：「反對派利用立法會

議事規則漏洞瘋狂拉布，將啲議案拖得
就拖。一圖話你知我哋建議嘅議事規則
改咗咩，對抗反對派嘅拉布！」

陸頌雄「反拉十條」力數亂象
陸頌雄更極有心機地在fb撰寫長文，
向市民解釋「反對派反緊啲乜？」他將
建制派的修訂歸納成10條，並逐項解釋
目前議會所面對的亂象，和建制派提出
的修訂如何解決這些問題（見表）。
舉例說，他提到建制派建議將會議法
定人數由35人減至20人，是因為反對派

不斷借點算人數來拉布以至製造「流
會」，「反對派無論講得幾好聽，都改
變唔到一個事實：次次開會唔返工，人
工就照逗（𢭃），做反對派都不知幾和
味呢？不過畀錢養佢哋的納稅人就慘
囉……」
他更模擬了反對派阻撓有關修訂的

「真正理由」：「我唔要！我想唔返工
都照出糧！」
有關限制中止及休會議案的修訂，他

則解釋，反對派經常提出中止或休會待
續議案拉布，然後浪費大量時間討論是
否通過議案，「咁立法會次次開會討論
『今日駛（使）唔駛（使）拉布』就得
啦？人民的民生福祉唔使再討論啦？」
他解釋修訂有助節省時間，用在討論

民生議題上，又模擬反對派回應：「我
反對我反對我反對！拉布玩政治我最
叻，民生議題我識條鐵咩？」

打工仔捱OT 拉布怪怠工逍遙
在談到「休會後可隨時復會」的修訂

時，陸頌雄指出，立法會逢周三開會，
倘會上通過反對派的中止或休會待續議
案，或因為人數不足35人而流會，就要
待下一個周三才可以再開會。「照咁
計，一年得48次會議，反對派玩下拉
布、玩下流會，都冇乜時間留畀建制派
討論民生議題啦！」
他質疑道：「普通打工仔女做唔晒啲

嘢都要OT，點解立法會議員唔使？係咪
議員特別尊貴啲？建制派認為，立法會
主席有權喺任何時間或日子開會，增加
時間處理民生議題。點解反對派連呢啲

都反對？反對派記住：處理民生議題，
讓人民得到應有資源提升生活質素，係
立法會議員的責任！」

克勤再發片講減法定人數
身為建制派「副班長」、民建聯副主

席陳克勤，近日第二次在fb發放短片，
反駁反對派的歪理。他指出，建制派建
議將全體委員會人數由35人改為20人，
是為了遏止反對派不斷點人數拉布，並
沒有違反基本法。
他解釋，基本法只規定立法會大會需

有一半議員出席，即35人才符合法定人
數，對其他委員會並無說法。
目前，立法會內務委員會會議的法定人

數為20人，財務委員會會議的法定人數
則是主席加8名議員，其他事務委員會及
法案委員會只需要三分一的委員出席已符
合法定人數，可見委員會的法定人數並無
硬性規定。 ■香港文匯報記者 羅旦

建制「精讀」文 駁拉布歪理

在播「獨」政團蠱惑下，「聖母本土關
注組」等人早前於校內派發「港獨」

貼紙，校方嘗試勸導其停止違法違規舉動，
惟「關注組」與其背後的「學動」及「陣
綫」即老屈校方「打壓」，更使出「踩界」
陰招，將播「獨」地點選在學生出入必經之
地—學校門外。
校方後來再規勸播「獨」學生回頭是岸，約
談「關注組」成員告誡其「港獨」違法的事
實，並希望合理地教育其他同學正確認識
「港獨」，播「獨」政團即發動於網上批鬥
學校，有關團體更似活在「學生只會支持
『港獨』」的自我幻想世界，在校內有其他學
生聯署表達反「港獨」之意見，竟顛倒是非稱

是校方「自編自導自演『學生鬥學生』」戲碼。

校友相勸被寸 學生不滿滋擾
在昨日的聖母書院開放日，「關注組」就

聯同「學動」及「陣綫」在校門外「踩場」
搞事，相關成員在校門外派發印有校園升國
旗畫面並配以「白色恐怖襲來」等字眼的宣
傳品，又宣揚所謂「遭『打壓』經過」，大
大聲地稱「拒絕被滅聲」，嚴重滋擾參與活
動的師生嘉賓。
從現場直播片段所見，「關注組」成員一

度進入校園，數人更持數個大聲公，輪番高
喊「老師打壓學生無恥」，令活動一度受
阻。同時，片段中亦見校園內大批學生面向
播「獨」者發出聲音，似乎是要表達對滋擾
的強烈不滿。其間，校方有派員試圖與鬧事
學生耐心溝通，持續良久，惟毫無效果，校

方不得不關閉校門。
有參加母校開放日的聖母書院舊生上前勸

阻身穿校服的「關注組」學生不要再作播
「獨」滋擾劣行，應好好讀書，卻反遭奚
落，令其一度痛心流淚。

教界支持校方報警處理
教聯會主席黃錦良向香港文匯報表示，他

非常認同、欣賞和支持聖母書院的做法，並
勸誡學生不要以身試法，理性識別懷有個人
政治動機和目的的別有用心者，不要被利用
而毀掉前程，又對荼毒學生的「獨人」發出
強烈譴責，及呼籲教育界堅定決心，保護學
生。
香港教育政策關注社主席張民炳批評，鼓

吹「港獨」完全違法，「學校教育學生不要
做非法行為，反被罵『無恥』，完全不能接

受。」昨日播「獨」現場疑似有警察駐守，
有傳是校方報警，張民炳認為有關做法適
當，因為學生做違法的事，又謾罵老師，確
有可能產生混亂。

教局：「獨」違法 不容擾亂校園
教育局發言人昨日在回覆香港文匯報時

指，對有組織在學校開放日在校門通道聚
集、派發傳單及使用揚聲器叫囂，及對師
生、家長及來賓構成滋擾深表遺憾。
發言人重申，任何「港獨」主張或活動均

違反「一國兩制」、基本法及香港社會的整
體和長遠利益，相信校長及老師能發揮教育
專業精神，按需要提供輔導，確保學生不受
違反基本法的信息影響。局方支持學校維護
校園寧靜，讓學生免受騷擾，並會與教育界
保持緊密聯繫，在有需要時提供支援。

香港文匯報訊（記者 文根茂）煽

動旺角暴亂的「港獨」頭目拍拍屁

股就棄保潛逃，但其遺「獨」繼續

影響小部分年輕人。「學生動源」

及「香港民族陣綫」近期多次煽動

中學生於校內播「獨」，更誣稱校

方「打壓」而聯群結黨搞學校。

「聖母本土關注組」昨日就聯同

「學動」及「陣綫」，在聖母書院

開放日期間在校門外派播「獨」傳

單搞事，更以大聲公叫囂罵校方

「無恥」，滋擾參與活動的師生家

長及校友。警員一度到場了解情況

並要求部分聚集者出示身份證。教

育局對有關的滋擾行為表示遺憾，

並強調一定支持學校維護校園寧

靜，讓學生免受騷擾。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一批政壇中人
將於當地時間明日在倫敦成立以香港為重點的
非政府組織「香港監察」（Hong Kong
Watch）。他們聲稱會研究香港的自由狀況，並
提出侵犯香港基本法和中英聯合聲明所載的權
利和自由的事件，引起聯合國和國際社會的關
注云云。香港政界人士昨日批評，外部勢力屢
以監察之名，試圖搞亂香港，是用來抽水、爭
取政治本錢的慣常伎倆。

老作英有「義務」搞三搞四
「香港監察」成員包括早前被拒入境香港的英

國保守黨人權委員會副主席羅哲斯（Benedict
Rogers），聯同英國前外相聶偉敬（Malcolm
Rifkind）、英國上議院議員David Alton和英國
前自由民主黨領袖Paddy Ashdown等。他們在
日前發出的新聞稿聲稱會對香港的自由和人權提
供「獨立、全面」的分析和「思想領導」，並定
期向英國及世界各地的議員，政府官員和媒體匯
報研究。
羅哲斯稱：「現在比以往任何時候更令人擔心

香港基本法和《中英聯合聲明》下，香港人享有
的普遍自由和民主改革，在香港『自治』原則下
的『一國兩制』實踐情況。我們認為，設立一個
國際非政府機構，監察和報告香港『惡化』的情
況是非常重要的。總部設在倫敦，我們的目標是
成為國際性的，在英國和歐盟內外的其他國家都
有發言權。」
Paddy Ashdown更聲言，近年確有「一國兩

制」和香港基本自由受到侵蝕的跡象，英國對香
港負有責任監察，「《中英聯合聲明》恰恰就是兩
國簽署的聯合聲明。『香港觀察』正在建立中，
以監督、研究和倡導捍衛香港的自由，自治和法
治，並敦促中英雙方履行聯合聲明的義務。」

陳勇：英國要不要被監察？
港區全國人大代表、民建聯副主席陳勇昨日在接受香

港文匯報訪問時表示，「香港監察」的成立於法、理、
情上都說不通，「正所謂己所不欲，勿施予人。如果有
人說要成立組織去監察英國，相信他們也不會接受
的。」他認為，這組織是以政治目的為主，相信港人會
更明白羅哲斯早前不獲入境香港的箇中原因。

何俊賢：假監察真破壞
民建聯立法會議員何俊賢強調，「一國兩制」在香港

已取得舉世公認的成功實踐，惟近年一直有外部勢力聯
同香港反對派組織利用所謂自由、民主等詞語美化包
裝，試圖搞亂香港，「以監察之名，但實為破壞。」
他強調，《中英聯合聲明》只是外國組織常用的口

實，香港是根據國家憲法、基本法行事，並重申香港所
有事務均屬中國內政，絕不需要任何外國人插手。

梁美芬：不識中國 惡意批評
經民聯立法會議員梁美芬也指，有關組織是外國政客

用來抽水、爭取政治本錢的慣常伎倆，他們所講的是典
型不了解中國、香港情況的惡意批評，相信對香港影響
不大，只有一直向英國叩頭的人才會感興趣，「他們既
不代表英國政府，根本就無權說三道四。」
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■何啟明製圖，解釋修議規，言簡意
賅。 fb截圖

■「聖母本土關注組」昨日派發的「獨
品」。 fb圖片

■■「「聖母本土關注組聖母本土關注組」」
搞事公告搞事公告。。 fbfb圖片圖片

■■「「香港民族陣香港民族陣
綫綫」」昨日於聖母昨日於聖母
書院校門外播書院校門外播
「「獨獨」。」。fbfb圖片圖片

■■「「聖母本土關注聖母本土關注
組組」」昨日於聖母書昨日於聖母書
院門口播院門口播「「獨獨」。」。

fbfb圖片圖片
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